



EXPERTA: DESASTROSA, PROPUESTA DE DECLARACIÓN

## COP28, sin señales de corregir el rumbo

**Países participantes siguen sin acuerdo sobre el futuro de las energías fósiles**

POR MIGUEL ALEJANDRO RIVERA

La conferencia del clima de la ONU (COP28) no ha llegado a un acuerdo sobre el futuro de las energías fósiles, lo que impide a casi 200 países cerrar la declaración final.

Un borrador presentado por la presidencia emiratí de Sultan Al Jaber fue calificado de "demasiado débil" por participantes como Australia, Canadá, Chile, la Unión Europea, Noruega y EU, que

exigen un compromiso firme para acabar con la dependencia mundial del carbón, el petróleo y el gas.

Fernanda Carvalho, líder de Política Climática y Energética de WWF, calificó el borrador de desastroso y mucho menos ambicioso que la última versión. "No hay señales de la corrección de rumbo, que es fundamental y que necesitamos ver en este proceso. Presenta un abanico de opciones energéticas, pero ninguna para eliminar gradualmente los combustibles fósiles", indicó.

La propuesta de Jaber daba opciones a los países para "reducir" el uso de energías fósiles, pero el ministro de Medio Ambiente canadiense, Steven Guilbeault, declaró: "Esto no es el menú de un restaurante. Tenemos que hacer todas estas cosas".

GLOBAL | PÁGINA 25



Foto: Reuters

Sultan Al Jaber, presidente de la COP28 y personaje vinculado al mercado petrolero emiratí, tiene posturas polémicas.



## LA VOZ DE LOS AMBIENTALISTAS

# La propuesta de la COP “es desastrosa”

**LA WWF CRITICO la “decepcionante” postura en el borrador del foro ambiental de la ONU, la cual no considera el fin de las energías fósiles**



**POR MIGUEL ALEJANDRO RIVERA**  
*miguel.rivera@gimm.com.mx*

La conferencia del clima de la ONU (COP28) entró en una segunda noche consecutiva de negociaciones para llegar a un acuerdo sobre el futuro de las energías fósiles, tema que impedía a casi 200 países cerrar la declaración final.

Sobre el documento previo presentado para perfilar un acuerdo final, Fernanda Carvalho, líder de Política Climática y Energética de WWF, dijo: “Este nuevo borrador es desastroso y mucho menos ambicioso que la última versión; es decepcionante.

“No hay señales de la corrección de rumbo que es fun-

damental y que necesitamos ver en este proceso. Presenta un abanico de opciones energéticas, pero ninguna para eliminar gradualmente los combustibles fósiles”.

Asimismo, añadió que “la mayoría de éstas invitan a seguir utilizando carbón, petróleo y gas, que destruyen el planeta, o sugieren que la captura y el almacenamiento de carbono y energía nuclear podrían considerarse soluciones.

“Si este texto sobre la eliminación gradual de los combustibles fósiles no se fortalece significativamente, nos enfrentamos a la perspectiva de un resultado muy débil en la COP28, y no habrá un final para la escalada de la crisis climática”, sentenció la funcionaria de la organización ambiental.

En tanto, Vanessa Nakate, una activista de Uganda de 27 años, declaró: “Si los líderes fracasan a la hora de enfrentarse a las causas de la crisis climática después de 28 años de conferencias, no solamente nos están fallando a todos, sino que nos hacen perder la confianza en todo el proceso de las COP”.

Al respecto, el ministro de Medio Ambiente canadiense, Steven Guilbeault, declaró: “Esto no es el menú

de un restaurante. Tenemos que hacer todas estas cosas”.

Sultán al Jaber, el ministro de industria de Emiratos Árabes Unidos y presidente de la COP28, afirmó casi al inicio de las jornadas este 2023 que no existe “ciencia” que respalde teorías para evitar lo peor del calentamiento global se deban eliminar progresivamente los combustibles fósiles.

Sus declaraciones causaron dudas sobre si un personaje ligado a la industria petrolera debía ser tan relevante en un foro de las Naciones Unidas enfocado al cambio climático.

Posteriormente, Al Jaber aseguró que era “una declaración sacada de contexto con tergiversaciones” con la “máxima cobertura”.

Se preveía que el foro climático internacional finalizara ayer con una declaración aceptada por la mayoría de participantes, sin embargo, se mantiene abierto por las tensiones.